



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Industria farmacéutica pide dólares al BCB para importar insumos para medicamentos

El Gerente de la Cámara de la Industria Farmacéutica Boliviana (CIFB), Josip Lino Eguino denunció que persiste la escasez de dólares en el mercado lo que está afectando a los importadores de medicamentos. “Las operaciones de comercio exterior se realizan en dólares y a través de la banca, por lo que la mayor dificultad está en el pago a los proveedores del extranjero la materia prima y los insumos para los medicamentos”, indicó Eguino a Gigavisión.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/industria-farmaceutica-pide-dolares-al-bcb-para-importar-insumos-para-medicamentos/>

Empresarios privados trabajan propuestas para mejorar la economía y presentarlas al Gobierno

Los empresarios privados del país trabajan propuestas para mejorar la economía nacional ante el contexto interno y externo. Las mismas serán entregadas al Gobierno nacional luego de los acercamientos que ya se tuvieron.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/05/empresarios-privados-trabajan-propuestas-para-mejorar-la-economia-y-presentarlas-al-gobierno/>

Cochabamba sube sus exportaciones en 34,6% por elevación de precios

Durante el primer cuatrimestre de este año, el valor de las exportaciones del departamento de Cochabamba tuvo un incremento de 34,6 por ciento comparado con el mismo periodo de 2022; sin embargo, el volumen tuvo un decrecimiento de casi 11 por ciento, informó la Cámara de Exportadores de Cochabamba (Cadexco).

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230706/cochabamba-sube-sus-exportaciones-346-elevacion-precios>

Empresarios mostrarán potencial gastronómico y turístico en Feria La Paz Expone 2023

Con el objetivo de promover la economía 4.0, los empresarios apuntan a mostrar el potencial que tiene el departamento paceño en la Feria La Paz Expone a inaugurarse esta noche en el campo Chuquiago Marca, informó el presidente de la Federación de Empresarios Privados de La Paz, Rolando Kempff.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/07/06/empresarios-mostraran-potencial-gastronomico-y-turistico-en-feria-la-paz-expone-2023/>

ECONOMÍA

Propuesta de reducir dependencia del dólar fue “muy bien aceptada” en Mercosur, según Viceministro

En el Mercado Común del Sur (Mercosur) “ha sido muy bien aceptada” la propuesta del presidente Luis Arce de ir reduciendo la dependencia del dólar y avanzar en alternativas como el uso del yuan chino en el comercio exterior, lo que abre la puerta a fijar una posición regional, aseguró el viceministro de Comercio Exterior, Benjamín Blanco.

Fuente Original: https://correodelsur.com/economia/20230706_propuesta-de-reducir-dependencia-del-dolar-fue-muy-bien-aceptada-en-mercosur-segun-viceministro.html

Brasil compromete que Bolivia, a la brevedad posible, será socio del Mercosur

El embajador de Bolivia en Argentina, Ramiro Tapia, resaltó el compromiso que hizo el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, de que el congreso de su país apruebe, a la brevedad posible, la adhesión de Bolivia

como miembro pleno del Mercado Común del Sur (Mercosur).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/05/brasil-compromete-que-bolivia-a-la-brevedad-posible-sera-socio-del-mercosur/>

Reducción de TRe favorece a prestatarios, pero puede repuntar por iliquidez en TGN

La caída de la tasa de referencia (TRe), que se utiliza para calcular las tasas de interés para ciertos créditos bancarios, es una buena noticia para los prestatarios bolivianos, coincidieron dos analistas económicos. La desaparición del Banco Fassil es la principal causa de este drástico cambio que se ha dado en tan sólo un mes.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230706/reduccion-tre-favorece-prestatarios-pero-puede-repuntar-iliquidez-tgn>

Baja de la TRe ayudará a frenar el crecimiento de la mora en sistema financiero

Aunque la mora en el sistema financiero nacional está en niveles menores a sus pares de la región, la reprogramación y los diferimientos ayudaron a frenarlo, y ahora la reducción de la Tasa de Referencia (Tre) también cumplirá esta tarea, ante un escenario económico complicado que pasa el país por la escasez de dólares y el incremento de precios de los productos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/06/baja-de-la-tre-ayudara-a-frenar-el-crecimiento-de-la-mora-en-sistema-financiero/>

Gestora admite problemas en pagos; asegura que se resuelven en la ventanilla de la entidad

En el segundo mes de pago de rentas, el gerente de la Gestora Pública, Jaime Durán, admitió este miércoles la existencia de algunos casos atribuidos a "confusión" y aseguró que los mismos son resueltos en las ventanillas de atención al público que tiene esa institución.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230705/gestora-admite-problemas-pagos-asegura-que-se-resuelven-ventanilla-entidad>

Gestora reporta 98% de avance en migración de datos de los aportantes y espera concluir este proceso en agosto

La migración de datos de los aportantes a las extintas Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) llegó al 98% y la Gestora Pública espera concluir este proceso a inicios de agosto próximo.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/39109-gestora-reporta-98-de-avance-en-migracion-de-datos-de-los-aportantes-y-espera-concluir-este-proceso-en-agosto>

La inflación llegó al 0,79% en el primer semestre del año

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) —que mide la tasa de inflación— registró un incremento de 0,22% respecto a mayo (0,57%) y el acumulado al sexto mes del año es de 0,79%, informó este miércoles el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/05/la-inflacion-llego-al-079-en-el-primer-semestre-del-ano/>

Gobernación inspecciona que se cumpla la normativa ambiental en el Mutún

El Servicio de Calidad Ambiental (SDCAM) dependiente de la Secretaría de Desarrollo Sostenible y Medio Ambiente realizó una inspección a la siderúrgica que realiza actividades de extracción en el Mutún en el municipio de Puerto Suárez.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/07/gobernacion-inspecciona-que-se-cumpla-la-normativa-ambiental-en-el-mutun/>

Escáneres aduaneros detectaron máquinas y repuestos usados, sin declarar, valuados en más de Bs 87.000

En la frontera Chile-Bolivia, los escáneres de la Aduana Nacional detectaron 12 toneladas de repuestos para camiones y máquinas usadas sin declarar y en demasía que provenían de España, cuya mercancía pretendía ser comercializados ilegalmente en las ciudades de El Alto y Oruro.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/escaneres-aduaneros-detectaron-maquinas-y-repuestos-usados-sin-declarar-valuados-en-mas-de-bs-87000_331264

En reunión virtual, Bolivia y Perú intercambian información para la lucha contra el contrabando

El viceministro de Lucha Contra el Contrabando, Daniel Vargas, sostuvo el martes la primera reunión virtual con la Superintendencia de Aduana del Perú. En el encuentro se intercambió información para hacerle frente al

contrabando que se moviliza por rutas ilegales en la zona amazónica entre ambos países.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/05/en-reunion-virtual-bolivia-y-peru-intercambian-informacion-para-la-lucha-contras-el-contrabando/>

YPF destinará \$us 50 millones en prospecto Charagua y estima potencial de 1,4 TCF de gas

Yacimientos Petrolíferos Fiscales E&E Sucursal Bolivia S.A. (YPF) estima un potencial de 1,4 trillones de pies cúbicos (TCF, por sus siglas en inglés) de gas natural para el prospecto Charagua y proyecta una inversión aproximada de \$us 50 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/ypf-destinara-us-50-millones-en-prospecto-charagua-y-estima-potencial-de-14-tcf-de-gas_331233

Ley del oro: BCB y auríferos sacan reglamento

El BCB y los cooperativistas auríferos acordaron el reglamento a la ley del oro en los últimos días, según un reporte de la ANF. El sector minero logró dejar de lado el control a las ganancias ilícitas; sin embargo, tuvo que aceptar la bancarización de los pagos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230706/ley-del-oro-bcb-auriferos-sacan-reglamento>

ENDE: Hidroeléctricas San José I y II de Cochabamba subirán su capacidad de generación

La Empresa Nacional de Electricidad (ENDE) avanza en las obras complementarias para incrementar la producción de energía de las centrales hidroeléctricas San José I y II, en Cochabamba. En junio, concluyó la excavación de los frentes del túnel secundario y la construcción de tres obras de toma denominadas: Solitario, Roque Mayu y Cañón.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/39107-ende-hidroelectricas-san-jose-i-y-ii-de-cochabamba-subiran-su-capacidad-de-generacion>

Desarrollo Rural entrega sistemas de agua para mejorar la producción de frutas y granos en Cotagaita y Vitichi

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT) entregó seis sistemas de agua en los municipios de

Cotagaita y Vitichi del departamento de Potosí, para garantizar el líquido elemento para el consumo humano, potenciar la producción agrícola y reactivar la economía de los pequeños y medianos productores.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/39105-desarrollo-rural-entrega-sistemas-de-agua-para-mejorar-la-produccion-de-frutas-y-granos-en-cotagaita-y-vitichi>

Repoblamiento en el Titicaca: Buscan salvar del peligro de extinción a peces nativos, entre ellos el Karachi

De acuerdo con los datos de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), actualmente, más de 5.000 especies de animales están en peligro de extinción en el mundo.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/reportajes/38879-repoblamiento-en-el-titicaca-buscan-salvar-del-peligro-de-extincion-a-peces-nativos-entre-ellos-el-karachi>

Más de 38.000 contribuyentes pasan desde septiembre a emitir factura electrónica

El Servicio de Impuestos Nacionales, mediante Resolución Normativa de Directorio (RND), difundió la lista de 38.097 contribuyentes del Régimen General que a partir del 1 de septiembre deberán emitir Documentos Fiscales Digitales bajo la modalidad de facturación en línea asignada.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/39089-mas-de-38-000-contribuyentes-pasan-desde-septiembre-a-emitir-factura-electronica>

UMSA considera inconstitucional el proyecto de ley para jubilar trabajadores a los 65 años

La Universidad Mayor de San Andrés (UMSA), a través de un comunicado, rechazó el proyecto de ley "Modificación de la Ley de Pensiones", por considerarla "inconstitucional", al pretender jubilar a las personas a sus 65 años, bajo el argumento de generar fuentes laborales para los jóvenes.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/umsa-considera-inconstitucional-el-proyecto-de-ley-para-jubilar-trabajadores-los-65-a%C3%B1os>

Tramitan designación de los embajadores para China y Brasil

La Comisión de Política Internacional del Senado tramita la designación de embajadores de Bolivia para la República Federativa de Brasil y la República Popular China. El presidente del Estado, Luis Arce, hizo la solicitud luego de dos años y siete meses sin representación diplomática en ambos países. Los internacionalistas consideran que se apuran las nominaciones por la necesidad de la explotación del litio y el ingreso al Mercado Común del Sur (Mercosur).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/tramitan-designacion-de-los-embajadores-para-china-y-brasil_331333

Lucho y Evo aparecen juntos y sonrientes en la testera de los juegos estudiantiles del Trópico

La clausura de los juegos estudiantiles del Trópico de Cochabamba que se realizó este miércoles fue el escenario donde aparecieron compartiendo testera el presidente Luis Arce y su predecesor, Evo Morales, quienes son las figuras más visibles de la crisis interna que vive el MAS.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/lucho-y-evo-aparecen-juntos-y-sonrientes-en-la-testera-de-los-juegos-estudiantiles-del-tropico_331337

El 'arcismo' tumba la teoría del golpe; Áñez y Camacho exigen libertad

El Gobierno y el ala 'arcista' del MAS hicieron tambalear la teoría del golpe de Estado en contra de Evo Morales, en 2019. Dos diputados denunciaron que el exmandatario ordenó al secretario ejecutivo de la Central Obrera Boliviana, Juan Carlos Huarachi, y al entonces comandante de las FFAA, Williams Kaliman, que pidieran su renuncia a la Presidencia. Además, exigió la dimisión a todos los diputados y senadores masistas que estaban en línea de sucesión. Después de eso, renunció al cargo y escapó a México.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-arcismo-tumba-la-teoria-del-golpe-anez-y-camacho-exigen-libertad_331344

Huarachi evita responder sobre pedido de renuncia de Evo: "Eso queda entre nosotros"

El secretario ejecutivo de la COB, Juan Carlos Huarachi, eludió responder si es verdad que el expresidente Evo Morales le solicitó que le pidiera la renuncia a la presidencia en el marco de las masivas protestas de 2019.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230706/huarachi-evita-responder-pedido-renuncia-evo-eso-queda-nosotros>

'Arcistas' y 'evistas' se descalifican por supuesta instrucción de Evo en 2019

Mientras el jefe de bancada del MAS, Andrés Flores (MAS-ala arcista), ratificó su versión sobre la instrucción de Evo Morales para que las organizaciones pidan su renuncia; su correligionario 'evista', Freddy Mamani, desmintió la versión y dijo que Flores no estuvo en la última reunión del 10 de noviembre de 2019 en el hangar presidencial de El Alto.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arcistas-y-evistas-se-descalifican-por-supuesta-instruccion-de-evo-en-2019_331312

Crecen versiones de 'autogolpe' de Evo y Gobierno las niega

Tras la declaración del diputado por el MAS Andrés Flores de una presunta instrucción del expresidente Evo Morales a la COB y organizaciones sociales para que estas pidieran su renuncia en 2019, las versiones de un supuesto "autogolpe" crecieron este miércoles. Sin embargo, hay quienes niegan el hecho, entre ellos el legislador del Movimiento Al Socialismo Freddy Mamani. Entretanto, el líder del partido azul no se pronunció al respecto.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/crecen-versiones-autogolpe-evo-gobierno-niega/20230705235952912913.html>

Revelaciones sobre renuncia de Morales descartan teoría del golpe

Tras las declaraciones de asambleístas del Movimiento al Socialismo (MAS) revelando que, en 2019 Evo Morales instruyó a sus sectores afines pedir su renuncia, opositores señalan que estas afirmaciones descartan la teoría oficialista del supuesto golpe de Estado.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/06/revelaciones-sobre-renuncia-de-morales-descartan-teoria-del-golpe/>

Mesa: "revelación de diputados del MAS es evidencia del 'autogolpe siniestro' de Evo"

El expresidente Carlos Mesa, jefe de la alianza Comunidad Ciudadana (CC), afirmó que la declaración de dos asambleístas del MAS, en sentido de que Evo Morales solicitó al Pacto de Unidad y a la Central Obrera Boliviana (COB) que pidan su renuncia a la Presidencia en 2019, es una evidencia del “autogolpe siniestro” y una prueba para parar la “vil persecución política”.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mesa-revelacion-diputados-mas-es-evidencia-autogolpe-siniestro-evo/20230705163642912828.html>

Organizaciones del MAS se dividen en medio de pugna de arcistas y evistas

La fractura en el Movimiento Al Socialismo (MAS) empieza a desestructurar a las organizaciones sociales, base del partido azul, a través de acusaciones entre dirigentes, además de apuntar de corrupción, entre otros. Campesinos, interculturales, bartolinas y otros grupos están confrontados por el apoyo a Luis Arce o Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230706/organizaciones-del-mas-se-dividen-medio-pugna-arcistas-evistas>

Consejo autonómico evaluará avance del censo

El presidente Luis Arce presidirá hoy la XIV sesión del Consejo Nacional de Autonomías que evaluará los avances del Censo de Población y Vivienda 2024, informó la viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, a través de la agencia ABI.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230706/consejo-autonomico-evaluara-avance-del-censo>

Autorizan la participación física de Camacho en el Consejo Nacional de Autonomías

Desde la Gobernación de Santa Cruz informaron que se autorizó la participación del gobernador Luis Fernando Camacho en la sesión del Consejo Nacional de Autonomías prevista para este 6 de julio en la ciudad de La Paz. Sin embargo, la orden judicial está sujeta al informe de disponibilidad de escoltas del penal de Chonchocoro, para que la primera autoridad del departamento cruceño asista físicamente a la cita.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/autorizan-participacion-fisica-camacho-consejo-nacional-autonomias/20230706000052912914.html>

Presos políticos piden libertad tras saber que Evo ordenó pedir su renuncia

La expresidenta Jeanine Áñez y el gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, con detención preventiva en cárceles de La Paz por el denominado caso "golpe de Estado I", pidieron ayer, por separado, su inmediata liberación luego de conocer la revelación de dos diputados del Movimiento Al Socialismo (MAS) en el sentido de que Evo Morales solicitó al Pacto de Unidad y a la Central Obrera Boliviana (COB) que pidan su renuncia a la presidencia en 2019.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230706/presos-politicos-piden-libertad-saber-que-evo-ordeno-pedir-su-renuncia>

Con las elecciones judiciales en vilo, el MAS plantea receso parlamentario

Pese a que existe alarma por la elección judicial y la preselección en el Parlamento, mañana desde las 16:00 se realizará la sesión de Asamblea que tiene como único punto la designación de los asambleístas que quedarán "de turno" y los masistas creen que habrá tiempo para cumplir con esa emergencia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/con-las-elecciones-judiciales-en-vilo-el-mas-plantea-receso-parlamentario_331320

Cuestionan que ALP priorice créditos y no interpelaciones

El diputado por la agrupación Creemos, Erwin Bazán, cuestionó que para proteger a ministros que deben ser interpelados, el Órgano Ejecutivo haya puesto en tela de juicio la independencia de poderes devaluando las capacidades de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), por lo que queda exigir respeto a la agenda parlamentaria

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/06/cuestionan-que-alp-priorice-creditos-y-no-interpelaciones/>

Plantean suspender actividades de la ALP hasta que ministros acudan a interpelaciones

Dirigiéndose al pleno de la Cámara de Diputados, el asambleísta por Creemos, Walthy Egüez, planteó suspender el tratamiento de Proyectos de Ley y la agenda prioritaria del Gobierno, en tanto los miembros del Órgano Ejecutivo cuestionados por la sociedad civil no se presenten a las interpelaciones para explicar diferentes temas que preocupan a la sociedad en relación a la administración del Estado.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/06/plantean-suspender-actividades-de-la-alp-hasta-que-ministros-acudan-a-interpelaciones/>

Trópico repudia a 'zar antidroga' por 'atacar' a Evo

La Coordinadora de las Seis Federaciones del Trópico de Cochabamba decidió desconocer al viceministro de Sustancias Controladas, Jaime Mamani, tras acusarlo de “ataques” que estaría realizando contra Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tropico-repudia-zar-antidroga-atacar-evo/20230706000929912919.html>

Mesa: “Si somos Gobierno en 2025 vamos a pedir que se revisen los procesos judiciales por los hechos de 2019”

En entrevista con Asuntos Centrales, Carlos Mesa, líder de la alianza Comunidad Ciudadana (CC), adelantó una posible candidatura de cara a las próximas elecciones generales y afirmó que “si somos Gobierno en 2025 vamos a pedir que se revisen todos los procesos judiciales por los hechos de 2019”.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mesa-somos-gobierno-2025-vamos-pedir-que-revisen-procesos-judiciales-hechos-2019/20230705203631912861.html>

Anticipan evidencias de otros vuelos con cocaína

La comisión especial de legisladores que investiga el caso ‘narcovuelo’, y que en febrero implicó a la aerolínea estatal BoA, halló evidencia de varios envíos de cocaína a España, así como a otros países desde los aeropuertos de Viru Viru y Jorge Wilstermann de Cochabamba.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/anticipan-evidencias-de-otros-vuelos-con-cocaina_331364

OTROS

Denuncian descuido de Procuraduría en caso ABC y critican acción contra Copa

Legisladores de oposición cuestionan el rol de la Procuraduría General del Estado (PGE) por el sobreesimiento del caso "coimas" en la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC). En tanto, dirigentes de El Alto denuncian una presunta confabulación que se realizaría desde ese despacho contra la gestión municipal de Eva Copa.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230706/denuncian-descuido-procuraduria-caso-abc-critican-accion-contra-copa>

El Gobierno reacciona y dice que se usan los reportes antidroga para desestabilizar

El Gobierno volvió a referirse a los alcances del Informe Mundial sobre Drogas 2023, publicado a finales de junio por la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (Unodc) y al contenido del reporte que entregó en marzo la Policía Europea (Europol) tras el operativo Hinterland. Dos viceministros tuvieron que salir ayer para señalar que los datos expuestos por estas instituciones internacionales se "malinterpretaron" con la intención de "desestabilizar" la gestión del presidente Luis Arce.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-gobierno-reacciona-y-dice-que-se-usan-los-reportes-antidroga-para-desestabilizar_331334

EDITORIALES

Jubileo, Milenio y Cainco, tres aportes para buscar soluciones

En las últimas semanas, tres instituciones relevantes de la sociedad (la Fundación Jubileo, la Fundación Milenio y la Cámara de Industria, Comercio y Turismo de Santa Cruz) han publicado por separado importantes análisis sobre la situación económica y social de nuestro país y sus perspectivas en el corto y mediano plazo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230705/columna/jubileo-milenio-cainco-tres-aportes-buscar-soluciones>

Crisis cambiaria o la punta del iceberg

Hace unos días Cainco, donde trabajo, lanzó una propuesta para la falta de dólares. Quedé sorprendido por las reacciones que comentaron todo menos la propuesta. Enumero algunas de estas parafraseándolas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/crisis-cambiaría-o-la-punta-del-iceberg_331327

Problemas en la Gestora

Al iniciarse el tercer mes que la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo reemplaza plenamente a las AFP, esa empresa estatal aún no consigue un desempeño óptimo en la prestación de los servicios que le competen.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230705/editorial/problemas-gestora>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook